

Gemeinderat Chur
Sitzung vom 22. Mai 2025

An den Stadtrat von Chur

Interpellation betreffend Anzahl öffentlicher Toiletten im Stadtzentrum von Chur

Ich ersuche den Stadtrat, zur gegenwärtigen Situation hinsichtlich der Anzahl und Verfügbarkeit öffentlicher Toiletten im Stadtzentrum von Chur Stellung zu nehmen.

Die Stadt Chur ist ein bedeutender regionaler Mittelpunkt und ein beliebtes touristisches Ziel. Trotz der zentralen Rolle, die der Tourismus für die städtische Entwicklung spielt, stehen im unmittelbaren Stadtzentrum derzeit lediglich drei öffentlich zugängliche Toilettenanlagen zur Verfügung (Standorte: Hof, Lindenquai, Arcas). Weitere Anlagen befinden sich ausserhalb des engeren Altstadtbereichs, etwa bei der Brambrüeschbahn oder bei der Quaderwiese.

Diese infrastrukturelle Ausstattung wird dem Bedarf aus Sicht vieler Bürgerinnen und Bürger sowie Besuchender nicht gerecht. Wiederholt und dies seit längerer Zeit werden Unzufriedenheit und Beschwerden über die unzureichende Verfügbarkeit entsprechender Einrichtungen geäussert, was sich nachteilig auf die Aufenthaltsqualität im öffentlichen Raum auswirken kann.

Ein Vergleich mit anderen Schweizer Städten ähnlicher oder geringfügig höherer Bevölkerungszahl illustriert die Diskrepanz:

- Zug: 16 öffentliche Toiletten bei ca. 31'000 Einwohnern
- Schaffhausen: 24 öffentliche Toiletten bei ca. 38'000 Einwohnern
- St. Gallen: 40 öffentliche Toiletten bei ca. 83'000 Einwohnern
- Luzern: 40 öffentliche Toiletten bei ca. 85'000 Einwohnern

Vor diesem Hintergrund ersuche ich den Stadtrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie beurteilt der Stadtrat die derzeitige Versorgungslage mit öffentlichen Toiletten im Stadtzentrum von Chur in Bezug auf die Aufenthaltsqualität und die Zufriedenheit der Bevölkerung sowie der Touristen? Liegen ihm dazu Rückmeldungen oder Hinweise aus der Bevölkerung oder von Tourismusakteuren vor?
2. Welche Massnahmen hat der Stadtrat bislang zur Verbesserung der öffentlichen Toiletteninfrastruktur im Zentrum ergriffen oder geprüft? Ist eine systematische Bedarfsanalyse geplant oder bereits durchgeführt worden?
3. Welche finanziellen und planerischen Grundlagen bestehen aktuell für den Ausbau der öffentlichen Toiletteninfrastruktur im Stadtzentrum? Gibt es konkrete Projekte oder Zeitpläne für die Realisierung zusätzlicher Anlagen?

Ich danke dem Stadtrat im Voraus für die Beantwortung dieser Fragen und das Engagement für eine bürgerfreundliche Infrastruktur.

Sandra Adank
Gemeinderätin, SVP Chur



Stadt Chur

Eingereicht anlässlich der
Gemeinderatssitzung vom **22.05.2025**


Marco Michel, Stadtschreiber

